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西貢區議會 
關於增設女性專用車廂 

 
  

港鐵是世界上最安全可靠的鐵路系統之一，罪案數字處於低水平。而港鐵
網絡的保安是由警務處鐵路警區和港鐵職員負責，多年來，我們一直緊密合
作，致力為乘客提供安全、可靠及舒適的鐵路服務。我們不時檢討措施成效，
防止及撲滅在港鐵範圍內發生的罪行。 

 
在防止鐵路罪行方面，我們相信最有效的方法是不要啞忍。公司在車站張

貼海報，加強宣傳防止罪行訊息，鼓勵乘客不要啞忍。當遇事或發現有罪案發
生時，要挺身而出盡快報警，或通知車站職員以便提供即時的協助。港鐵的車
站職員均接受有關防止罪行的訓練，協助警方打擊罪行，港鐵公司會繼續與警
方緊密合作，在鐵路範圍內採取適當措施防止罪案，確保乘客的安全。 

 
此外，港鐵於各車站大堂或月台均裝置閉路電視系統，並於繁忙時間安排

車站助理協助乘客上落，若乘客在車廂內需要職員協助，可透過車廂內的通話
器與車長對話，若乘客發現有人作出非法行為，應盡快與車站職員聯絡，以便
我們通知警方跟進。 

 
我們曾收到乘客意見要求設立女性專用車廂，雖然這並不是世界上主要鐵

路系統普遍的做法，但港鐵公司亦曾參考外國的經驗，對設立女性專用車廂的
建議作出詳細探討。 
  

由於港鐵大部分的列車車廂設計是開放式的，設立女性專用車廂後，會減
低乘客來往車卡之間的靈活性，而職員在實際執行時亦將難以控制乘客通過各
車廂。 

 
另一方面，港鐵是世界上其中一個提供最頻密服務的鐵路。在繁忙時間，

港鐵列車約每兩分鐘便駛進月台，事實上，車站職員難以阻截男乘客進入女性
專用車廂，強制執行亦難免會經常導致列車服務嚴重延誤。 



  

 

 

 
基於上述考慮，港鐵公司並沒有計劃於港鐵路綫設立女性專用車廂。然而，

公司會繼續與警方緊密合作，在鐵路範圍內採取適當措施防止罪案，確保乘客
的安全。 

 
感謝 貴會關注港鐵服務。 
 

  


